

## Les entreprises industrielles réduisent leur consommation d'énergie

« Énergie : l'industrie française est-elle vraiment devenue sobre ? », titre **Le Figaro** qui analyse des statistiques sur le sujet alors que les entreprises industrielles françaises ont réduit leur consommation de gaz et d'électricité plus qu'attendu. Pas forcément pour les meilleures raisons. Premier élément majeur : la demande globale en énergie de l'industrie a largement diminué par rapport à la moyenne des quatre années précédentes. Cette remarquable diminution de la consommation d'électricité comme de gaz s'inscrit dans un contexte bien particulier : les prix de ces deux sources d'énergie, indispensables à toute production industrielle, ont atteint des records en 2022, à cause notamment du conflit en Ukraine et du tarissement des exportations russes. Plus que la volonté de sobriété, ces prix records ont forcé les industriels à réduire leur consommation d'électricité et de gaz. « Ils subissent ici un choc énergétique majeur, notamment les plus gros consommateurs », fait valoir Sylvain Bersinger, économiste au cabinet de conseil Asterès, citant notamment « la chimie et la métallurgie ». (Le Figaro, p.15)